



SE "ERIGEN" CONSTITUYENTES DE 4T VS. CONTENCIÓN

Candidatas y sus partidos van al choque por reformas de AMLO

M. JUÁREZ, Y. BONILLA, J. BUTRÓN, S. RAMÍREZ, F. FRANCO E I. MARTÍNEZ

Sheinbaum y cabezas de la 4T toman como bandera cambios propuestos por Ejecutivo; serán parte de su proyecto; abre campaña en el Zócalo

El Frente y Xóchitl pactan cierre de filas y desechan todo lo que vulnere a la Corte, contrapesos o instituciones; van contra "destrucción del país"

AMLO defiende propuestas; admite que envió paquete de 20 iniciativas porque vienen las elecciones y el pueblo va a decidir por un proyecto



SHEINBAUM, ayer con Noroña, Delgado, Adán Augusto, Monreal y Mier.

Buscan frenar reformas de AMLO

PAN, PRI y PRD pactan con Xóchitl cierre de filas en defensa de autónomos



EL ALBIAZUL en el Senado subraya que en su agenda priorizará los más de 100 nombramientos pendientes; aseguran que las propuestas "son cortinas de humo"

REFORMAS DE AMLO EL DEBATE

Por Magali Juárez, Yulia Bonilla y Jorge Butrón

Para evitar votaciones dispares, las dirigencias nacionales de PAN, PRI y PRD, junto con su abanderada presidencial Xóchitl Gálvez, pactaron el cierre de filas ante las reformas del Presidente Andrés Manuel López Obrador que vulneren a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) o debiliten cualquier institución o contrapeso.

Así lo dio a conocer el líder nacional del blanquiazul, Marko Cortés, quien, al participar en la plenaria de los senadores de su partido, fue cuestionado sobre los votos que han otorgado los priistas en otras votaciones para favorecer a Morena y al titular del Ejecutivo federal.

Por eso, dio a conocer que, junto con sus homólogos del tricolor, Alejandro Moreno, y del partido del sol azteca, Jesús Zambrano, acordaron cerrar filas para evitar, con sus votos en el Congreso, que Morena consiga la mayoría calificada en las reformas constitucionales que afecten al Poder Judicial y a las instituciones que generen contrapesos.

EN SUS PROPUESTAS, el Presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que las funciones del Inai se trasladen a la Secretaría de la Función Pública (SFP).

Eldato

"Hace una semana nos reunimos con nuestra hoy ya formalmente candidata Xóchitl Gálvez los tres dirigentes de la coalición Fuerza y Corazón por México, con nuestros coordinadores parlamentarios, y acordamos que en todo aquello que vulneren a la Corte o contrapesos e instituciones iremos juntos para desecharlo, porque no vamos a permitir que destruyan a nuestro país", declaró.

En conferencia de prensa, subrayó que no permitirán "que pase cualquier cosa que vulnere a la SCJN, porque en México tiene que haber equilibrio de poder", y acusó que López Obrador quiere someter al Poder Judicial como, dijo, ya lo hizo en buena parte con el Poder Legislativo.

El político michoacano sostuvo que tampoco permitirán que avance cualquier reforma que busque la extinción de los órganos autónomos y manifestó su confianza en que el bloque de contención, conformado por los partidos de la coalición Fuerza y Corazón por México, se "mantendrá muy sólido para evitar la destrucción de este país".

Marko Cortés dijo que durante la reunión plenaria, en la que dialogaron a distancia con Xóchitl Gálvez —quien continuaba en su gira por Estados Unidos—, acordaron no permitir que el Presidente

domine la conversación con estas iniciativas que, reprochó, tardó cinco años en presentar y lo hace ahora en pleno proceso electoral, por lo que la instrucción para todos los legisladores es mantener en el debate los temas de inseguridad y de violencia.

El coordinador de los senadores panistas, Julen Rementería, apuntó que, junto con estos temas, en su agenda mantendrán como prioritario el sacar adelante los más de 100 nombramientos pendientes, además de hacer una revisión del tema de la deuda que se está adquiriendo en la actual administración.

Al respecto, el coordinador del PRI en la Cámara alta, Manuel Añorve, subrayó que el bloque de contención no se distraerá ante este tipo de estrategias del Presidente de la República.

"Es un distractor; por eso estoy comentando que no nos vamos a enfascar en la distracción que el Ejecutivo quiere, vamos a seguir demandando mayor seguridad, mayor empleo. Vamos a seguir demandando medicamentos para todos los mexicanos; no está a la altura de las circunstancias el servicio gratuito médico", afirmó.

En referencia al tema, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, señaló —con la advertencia de que su partido no respaldará aquellas enmiendas que vulneren las instituciones y contrapesos democráticos, según considere— que desde la oposición se apoyarán los proyectos que beneficien a la población.

Además, Noemí Luna, diputada federal y secretaria general del PAN, aseguró que las iniciativas del Ejecutivo "son cortinas de humo" de los temas que realmente "le duelen a México", como la inseguridad o el desabasto de medicamentos.

Y el coordinador del PRD, Francisco Huacus, se manifestó en el mismo sentido de no apoyar proyectos que considere regresivos, como el de la "embestida" contra las instituciones, el Poder Judicial, la desaparición de órganos autónomos y la reforma electoral.



Abrirá campaña en el Zócalo

Sheinbaum toma como bandera iniciativas presentadas por AMLO

LA ASPIRANTE PRESIDENCIAL de Morena anuncia que formarán parte de su proyecto de nación; Delgado destaca que legisladores de su partido se han erigido en constituyentes de la 4T

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

La precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, tomó como bandera las reformas presentadas este lunes por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y anunció que formarán parte de su proyecto de nación que expondrá durante su campaña.

Al respecto de ésta, anunció que la plancha del Zócalo de la Ciudad de México será la sede en donde arrancará la etapa proselitista el próximo 1 de marzo.

AYER, EL EQUIPO que integra la iniciativa Diálogos por la Transformación presentó ante Claudia Sheinbaum su primer corte de evaluación, resultado de más de 130 foros.

Eldato

Para respaldar el nuevo paquete de 20 iniciativas, encabezó una conferencia de prensa en la que estuvo acompañada por los líderes parlamentarios de Morena Ignacio Mier y Ricardo Monreal; por los exaspirantes a la candidatura Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña, así como por su coordinadora de voceros, Tatiana Clouthier, y por la dirigencia partidista, ocupada por Mario Delgado y Citlalli Hernández.

Con ellos a la retaguardia, la exmandataria capitalina expresó su total respaldo a las reformas planteadas por el titular del Ejecutivo federal, para las cuales se convocará a un debate nacional.

"Amplían y fortalecen los derechos sociales y humanos presentados en la Carta Magna, la democracia, las libertades, un Gobierno honesto y austero, la soberanía nacional y, por supuesto, la protección de los animales y el medio ambiente. Son parte del programa que vamos a presentar el 1 de marzo a la ciudadanía, como inicio de la campaña electoral de nuestra coalición", dijo.

Ante la insuficiencia de votos que el bloque de la 4T tiene en la actual legislatura en el Congreso para conseguir la aprobación de las reformas, Sheinbaum Pardo dijo que se esperará a que en la siguiente conformación de legisladores se alcance la mayoría calificada para avalar los proyectos, de los cuales 18 implican enmiendas a la Constitución.

"Estamos convocando para que a partir del primero de septiembre de 2024 tengamos una correlación distinta en el Congreso de la Unión y puedan ser aprobadas con la mayoría calificada, lo que llamamos el Plan C", dijo.

Señaló que, durante los 36 años de gobiernos anteriores, a los que catalogó como neoliberales, la Constitución de 1917 perdió su esencia, pues aseguró que "hubo regresiones en lo que tiene que ver con el sector energético, lo que tiene que

ver con la reforma a pensiones".

"Son dos proyectos: el proyecto del neoliberalismo y las reformas constitucionales, que en una buena parte perdieron la esencia de la Constitución del 17; y hoy,

que es la recuperación de ese principio y la recuperación de un proyecto distinto, que le llamamos el Humanismo Mexicano", mencionó.

Sobre la reforma en materia de pensiones, afirmó que el impacto presupuestal ya se tiene previsto por medio de un fondo superior a los 60 mil millones de pesos y aseguró que éste tendrá solvencia, por lo menos, hasta el 2030, cuando se volverá a revisar para plantear nuevas propuestas.

También lanzó críticas contra el Poder Judicial, al señalar que ha actuado "por encima de su función".

"Lo que ha venido pasando es que el Poder Legislativo aprueba leyes y la Suprema Corte, por encima realmente de su función, entra a lo que es la función del Poder Legislativo", comentó.

Adelantó que, aparte de las propuestas presidenciales, su proyecto de nación también incluirá propuestas que emanarán de los Diálogos por la Transformación.

Al respecto también opinó el senador Ricardo Monreal, quien coincidió en que el Poder Judicial ha invalidado leyes de tal manera que el trabajo legislativo se ha visto invadido.

Por su parte, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que legisladores de su partido se "han erigido en constituyentes de la Cuarta Transformación y al aprobar el paquete de reformas enviado al Legislativo por el Presidente.

El líder morenista calificó de "histórico" las propuestas que implican reformas constitucionales al Poder Judicial, los organismos autónomos y diferentes instituciones. "Desde el partido Morena haremos lo necesario para garantizar que estos cambios se lleven a cabo por el bien del pueblo de México", refirió.